

Lycée Nicoli, le bon élève en développement durable

Grâce à la démarche initiée ces deux dernières années, l'établissement a obtenu une double labellisation qui concerne également le tri des déchets ou encore l'alimentation

Le lycée Jean Nicoli est certainement le plus écolo de la Corse. C'est le fruit du travail de toute l'équipe pédagogique mais aussi de l'implication de tous les élèves. La démarche initiée l'an passé consistait à valoriser des pratiques pédagogiques axées sur la transition écologique et l'économie solidaire. Dans ce dernier domaine étaient proposées des actions depuis plusieurs années dans le cadre de projets professionnels propres au lycée.

Mais pour aller vers ce qui sera une double labellisation à l'arrivée, le lycée et le CESC (comité d'éducation à la santé et à la citoyenneté) ont permis de lancer des actions autour de thématiques portant sur le développement durable, la transition écologique, l'économie solidaire.

L'objectif 2017 était d'obtenir une "éco-labellisation" de la part du site national "éco-école" en entrant dans la démarche par le thème du "tri des déchets".

Toute cette démarche ne manque pas d'intérêts pédagogiques, à la fois pour sensibiliser les élèves à la nécessité du tri, préparer éventuellement des vocations, faire des jeunes les fers de lance d'une sensibilisation utile dans les familles.

Elèves devenus ambassadeurs du tri

Le projet démarré en 2016 a décollé avec la création d'un comité de pilotage orchestré par Thierry Le Gall, avec la classe des 1BPGA2 (Gestion administration) de Michelle Livrelli et Nathalie Timotei. Ce qui ne devait être "qu'un projet professionnel basique", amène 5 élèves de 17 ans à devenir des... am-



Accompagnés des personnels et partenaires porteurs de projets, Kevin (CAP), Marie-Angela, Elena, Georges et Naomi (terminale gestion-administration) ont permis au lycée Jean Nicoli d'obtenir ces labels. / PHOTO L.E.T.

bassadeurs du tri, sollicités par le Conseil départemental, puis par la DSDEN (ex-Inspection d'académie) qui les programme pour sensibiliser des écoles au tri.

En interne, le travail avec les personnels et l'intendant a permis le développement du concept avec installation de poubelles de couleur, un tri au self et un passage du ramassage des déchets en fonction du tri. Et ainsi se sont noués des partenariats avec la Cab, la municipalité, les associations U Marinu, Inseme, l'AFC Umani, Zeru l'razu, le Crij, qui interviennent auprès des élèves en plus

d'activités transdisciplinaires.

Si la labellisation a été obtenue en juin 2017, toutefois des progrès restaient à accomplir. Le projet d'éco-labellisation se poursuit en 2017-2018 avec un objectif double : la labellisation sur le thème de l'alimentation et l'obtention du label académique E3D (établissement en démarche de développement durable).

Lors de cette année scolaire, c'est l'heure de la mobilisation des élèves de CAP-vente, notamment pour travailler sur les espèces endémiques insulaires, puis à la restauration avec l'installa-

tion d'une commission menu pilotée par une diététicienne.

Seul lycée de Corse à bénéficier de ces labels

Le projet est encore dans une phase de mise en place, celui de l'année précédente se poursuit mais il faudrait sans cesse recommencer le combat, tant les résistances au tri sont ancrées culturellement...

En juin dernier, au terme de l'année scolaire, le lycée Jean-Nicoli a obtenu une deuxième labellisation avec le site "éco-école" et le ni-

veau 1 du label E3D académique.

Il est le seul lycée de Corse à bénéficier de ces labels grâce à cette dynamique impulsée par les personnels, relayée par des partenaires et surtout développée par une poignée d'élèves. Ces derniers, au final, sont arrivés à sensibiliser leurs pairs...

Mais ce n'est qu'un début, un petit essai transformé, qui témoigne que dans un lycée des métiers du tertiaire, on pense beaucoup à l'avenir et de manière globale, et que l'éducation au civisme ne paiera que si elle commence très tôt.

J.C.